

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cent. de peseta al mes en la Isla. En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores a 5 cent. por línea. Los no suscritores a 10 id. Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 25.—Santa María Magdalena de Pazzis virgen y Santos Bonifacio IV. y Gregorio VII papas.

Viés 26.—San Felipe Neri confesor y fundador. —Tempora.

Sábado 27.—San Juan I papa y mártir, San Eutropio obispo, San Raulfo mártir, San Beda Pbro. y San Julio mártir. —Tempora. —Ordenes.

Cultos.

Jués 25.—La Misa y oficio divino son del 5.º día infra octava con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoración de San Gregorio VII papa y confesor y de San Urbano papa y mártir.

En el Rosario continua la oración de 40 horas esponiéndose S. D. M. a las 7 y reservándose a las 8 y media como también los ejercicios del Mes de María. Hoy predicará el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro.

Viés 26.—La Misa y oficio divino son del 6.º día infra octava con rito semidoble color encarnado, haciéndose conmemoración de San Felipe Neri confesor y de San Eleuterio papa y mártir.

Sábado 27.—La Misa y oficio divino son del mismo sábado con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoración de Santa María Magdalena de Pazzis virgen y de San Juan papa y mártir.

En San Agustín al anochecer Felicitación sabatina.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO.

La conversión de los herejes é infieles.

Oración cotidiana.

Oh Jesus mió por medio del Corazon immaculado de María Santísima ós ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que vuelvan a la unidad de la fe las ramas cortadas del árbol de la Iglesia, y empiencen a gozar de vuestra vida los pueblos sentados a la sombra de la muerte.

propósito

Favorecer con limosnas y oraciones las misiones entre herejes é infieles.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La union de todos los buenos para oponer victoriosa resistencia a la conjuración de los malos.

2.ª Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado, en el mes de Mayo, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día, 4 Santa María.

25, San Gregorio.

El Jubileo episcopal de Leon XIII

Como nuestros lectores saben, la Junta central de los Congresos Católicos de España había acordado verificar la organizada peregrinación a Roma con motivo del Jubileo Episcopal de León XIII en la última decena del presente mes de Mayo, y al efecto se había entendido con las Compañías de ferrocarriles para verificar más económicamente el viaje.

La dicha Junta, en vista de las observaciones que ha recibido de diferentes puntos, y después de escribir tal presidente de la obra de los Congresos y Comités católicos de Italia manifestando la conveniencia de aplazar la peregrinación española hasta el próximo Octubre, ha recibido la siguiente carta:

«Roma 17 de Abril de 1893.—Excelencia Reverendísima: La benignidad del Santo Padre está igualmente dispuesta para recibir la peregrinación española en el mes de Octubre, en vez del próximo venidero Junio, si V. E. R. cree que esto puede favorecer el buen éxito de la misma.»

«Nuestra Comisión deja, pues, la decisión de este asunto a la Junta Central de Madrid, a la cual hace también saber como al mismo Santo Padre le será igual que la peregrinación venga dividida en dos grupos, uno en Junio y otro en Octubre. En una palabra, decidan los encargados de la peregrinación lo que crean más conveniente para conseguir el objeto, y solo le suplico me haga saber en breve su resolución, dirigiéndose al domicilio de nuestro Comité, Vía Torre Argentina, 76.»

«Besando humildemente el anillo a V. E. R. con el mayor respeto me reitero su devotísimo y humildísimo servidor.—COMENDADOR FILIPPO TOLLI.»

En vista de la conformidad de Nuestro Santísimo Padre, la Junta central ha acordado diferir la peregrinación hasta los primeros días de Octubre, no estima oportuna que se divida en dos grupos y publicará con oportunidad el día de salida y las condiciones en que el viaje ha de hacerse.

Entre los motivos que existen para el aplazamiento de la peregrinación están los de que, en esta época privan a muchos de hacerla las primeras comuniones, las Flores de Mayo, la fiesta del Corpus, su Octava y los próximos exámenes de fin de curso.

NOTICIAS.

Telegrafían de Chicago que el secretario de la Legación de España de Washington hace grandes elogios de la policía norteamericana; pues robada una cruz de diamantes propiedad de la Regente de España, destinada a ser expuesta en la exposición colombina de Chicago, fué rescatada dos horas después de verificado el robo por la policía secreta de Chicago.

Como en Londres existe ya una torre histórica que se conoce con el nombre de la torre de Londres, es preciso agregarle el distintivo de metálica a la que se construye allí ahora en imitación a la de Eiffel, y con 335 metros de altura, que supera en 35 a aquella. Los cimientos de esta gigantesca construcción están terminados, y formarán cuatro cuerpos que darán una base de 73 metros de ancho con 18 de profundidad.

El proyecto y dirección de la obra es del ingeniero Walkin, y se construye en el parque de Wembrey. Terminada la parte más difícil de la obra, que son los cimientos es probable que el resto se construya ya con rapidez.

Se proyecta construir sobre el río Misisipi, en Nueva Orleans, el mayor puente de América.

Espérase que dentro de tres años se habrá abierto al tráfico esa obra, evaluada en la suma de cinco millones de pesetas.

El puente de por sí medirá casi una milla de extensión, pues la diferencia será solo de unos pocos pies.

Los preciosos recuerdos y la saludable impresión que la reciente peregrinación húngara ha hallado en Roma, han encendido en el corazón de los católicos de Hungría el deseo de ser representados por una nueva diputación a los pies del Vicario de Jesucristo. En efecto, otra peregrinación húngara se anuncia para el 20 ó 21 del corriente, que comprenderá unos 400 peregrinos, que irán a Roma bajo la dirección de Su Eminencia el cardenal Vaszaray, arzobispo de Granica y Primado de Hungría.

La Volkszeitung, de Colonia, cuenta con muchos pormenores la entrevista del emperador de Alemania y el cardenal Ledokowsky, tan perseguido por Guillermo I por Bismarck, y asegura que al despedirse dijo el Monarca al ilustre purpurado: *«Ovidemos todo lo que ha sucedido antes de ahora.»*

Algunos periódicos dicen que el Papas está preparando una Enciclica en que, dirigiéndose a los Soberanos de Europa, les aconseja el desarme general.

Añaden los despachos que Alemania, Austria, Italia, España y Bélgica parecen dispuestas a acoger favorablemente esta idea y que Rusia ha formulado algunas reservas.

Hay que esperar a que se determinen las noticias contenidas en dicho telegrama; pero desde luego puede afirmarse y asegurarse que es muy natural que el gran espíritu de Su Santidad Leon XIII se ocupe en publicar un documento de tan inmensa trascendencia, documento que producirá inmensos bienes a las naciones europeas.

Se habla con insistencia de la creación en Berlín de una Nunciatura apostólica, conforme a los deseos atribuidos al emperador de Alemania en su reciente viaje a Roma. Los periódicos revolucionarios italianos afectan negar desdeñosamente la noticia.

El Padre Santo ha recibido la sala del trono a los presidentes y priores de las Congregaciones benedictinas de distintos países, llegados a Roma con motivo de la colocación de la primera piedra de la iglesia de San Anselmo, proyectada sobre el Aventino, cerca del nuevo Colegio-abadía fundado con este título.

El cardenal Dusmet, de la Orden de San Benito, arzobispo de Catania, presentó las comisiones a Su Santidad, reiterando su adhesión especial al Vicario de Jesucristo y su gratitud por su preciosa protección al nuevo Colegio del Aventino. Los reverendos Abades presentes a la audiencia confirmaron estos sentimientos presentando a León XIII la ofrenda jubilar.

En Asturias, el señor marqués de Comillas y la Sociedad Unión Hullera continúan ocupándose del mejoramiento de las clases obreras.

Entre las medidas adoptadas figuran el fomento de las cajas de retiros, el sostenimiento de escuelas, los seguros sobre la vida del personal, las cajas de ahorros, la creación de hospitales y otras instituciones favorables a los obreros que trabajan en las minas de Aller y demás de la propiedad del señor marqués de Comillas y de la Unión Hullera.

Así cumplen sus deberes los patronos cristianos, demostrando de una manera evidente y práctica que el Catolicismo es el que verdaderamente favorece y auxilia en sus justas necesidades a la clase obrera, que no encontrará fuera de él la satisfacción de sus legítimas aspiraciones.

Reseñando los periódicos la pasada tentativa fragnada por los filibusteros para arrancar de la Corona de España el florón de sus posesiones de Ultramar, han dicho que la feroz agitación ha sido dirigida y alentada por las sectas masónicas.

Ya se tenía completa evidencia de que en las logias no había patriotismo y que siempre que han podido han vendido ignominiosamente a España, poniéndose de parte de sus enemigos.

Bueno es que conste una vez más.

El conocido é interesante periódico católico *La Croix*, que publican los beneméritos Padres agustinos de la Asunción, hay semanas que tira 500.000 ejemplares entre *La Croix*, cotidiana y *La Croix* del domingo, y computando las demás publicaciones, ya revistas, ya los suplementos regionales a *La Croix*, sube a veces a la fabulosa cifra de 1.300.000 ejemplares por semana. Estas cifras son muy elocuentes en loor y gloria de este naciente Instituto, que tan bien ha sabido conocer las necesidades de la época para poner un dique a tanto mal como por doquier se propaga.

La República del Ecuador ha votado la cantidad de 5.000 pesos para levantar una estatua a la Inmaculada Concepción de María, que coronará la Basílica del Voto nacional.

En el año que ha terminado desde Abril

del 92 á Abril del corriente, según los *Anales de Lourdes*, han curado 33 tísicos, unos con los pulmones surcados de profundas cavidades y casi destruidos; otros, consumidos por la fiebre, conducidos en camillas, casi exánimes, y sin atreverse las señoras encargadas de las piscinas á bañarlos, ó con la tos, demacración y hemorragias, síntomas precursores de la tisis. Sobre todas ha sido notable la curación de Irma Montreuil, mujer de un minero de Seus, de treinta y tres años y madre de siete hijos. Llegó á la oficina médica sostenida por una religiosa, y tan exánime, que de vez en cuando la humedecía su enfermera la boca con una pluma mojada en una disolución de ácido bórico. Una fistula en plena supuración tenía desde el mes de Abril en la garganta, y durante el viaje hubo necesidad de administrarla la santa Unción. Se negaron á introducirla en la piscina; insistió, y por señas, pues no podía hablar, alcanzó al fin lo que tanto deseaba.

Tres veces la sumergieron en el agua; violento sacudimiento experimentó, y como una llamarada ardiente atravesó su pecho. Súbitamente sucede la calma y se levanta totalmente curada, yendo á postrarse de rodillas en la gruta. La examinaron los doctores Scauze, Rousseau y Descornieres: tubérculos, fistula, lesiones interiores y visibles, todo había desaparecido instantaneamente.

Y luego nos dirán algunos médicos que en Lourdes sólo se curan las enfermedades nerviosas, y esto por la influencia de la imaginación, etc., etc.

¿Qué responderán á las 33 curaciones de tísicos del año pasado, ni cómo su pretendida ciencia podrá explicarles la súbita desaparición de profundas lesiones? Confiesen en su ceguera, y nosotros, los que tenemos la dicha de creer en los favores sobrenaturales que otorga la santísima Virgen á sus fieles devotos, confesemos en voz muy alta las continuas y estupendas maravillas que obra para gloria de Dios y gloria suya.

El *Memorial Diplomático* publica varias consideraciones serias é imparciales acerca de la visita de Guillermo II á León XIII.

Se halla persuadido de que ni el atractivo personal ni la persuasiva elocuencia del Soberano han sido suficientes á modificar las resoluciones de León XIII.

Lo que más sobresale en estas consideraciones es que Su Santidad ha declarado que la Iglesia no tiene ningun interés en ligar sus destinos á los de las monarquías, por poderosas que éstas sean.

Está plenamente convencido que ha surgido en el mundo una fuerza nueva: la democracia, y que la Iglesia al inclinarse hacia ella no sólo vuelve á su primitiva conducta, sino que divisa en lontananza, así como la felicidad del mundo.

De todas las audiencias concedidas por el soberano Pontífice en los últimos días, la que más ha llamado la atención y despertado vivo interés ha sido la obtenida por el barón de Marschall de Birlenstein, ministro de Estado de Prusia... Esta audiencia duró más de dos horas, y se cree haya completado los asuntos tratados por el Papa y el Emperador.

En el Quirinal se ocupan mucho de estas largas audiencias y de la distinción hecha al cardenal Rampolla al concederle el Cordón del Aguila Negra. Tienen razón de ver en estos hechos un gran triunfo para el Vaticano, porque ellos prueban que las bodas de plata han dado ocasión al emperador de Ale-

mania para estrechar sus relaciones con el Pontificado.

El 3 del corriente se ha verificado con la mayor solemnidad la beatificación de los cinco venerables jesuitas martirizados en la India.

La función resultó imponente, asistiendo las peregrinaciones de Alsacia, Lorena y Suiza.

El Papa ha orado de rodillas ante las reliquias de los gloriosos mártires, siendo calurosamente aclamado por la numerosa muchedumbre que llenaba, no sólo la sala de las Beatificaciones, sino también la sala Real y Ducal.

El mismo día en que el soberano Pontífice promulgó el decreto para proceder á la beatificación de los cinco mártires de la Compañía de Jesús, dictó otro análogo para cinco mártires de la Orden de Predicadores, los cuales derramaron generosamente su sangre por la fe en apartadas regiones de la China.

La beatificación de los mártires dominicos se verificará hoy.

El señor obispo de Salamanca ha presentado al Padre Santo un grupo de treinta y cuatro peregrinos españoles que preceden á la peregrinación nacional española.

Una piadosa y noble señora bilbaina, doña Casilda Iturrizar, ha entregado personalmente una espléndida ofrenda en oro para el Dinero de San Pedro.

Mr. Margerin, heroico cura párroco de Fourmiers, ha sido recibido en audiencia particular por Su Santidad León XIII; quien le ha manifestado el mayor afecto, felicitándole por su valiente conducta en los acontecimientos de las huelgas de 1891.

Como recordarán nuestros lectores, este venerable sacerdote se interpuso, llevando en las manos á Jesús Sacramentado, entre las turbas obreras y las tropas republicanas, que ciegas de furor asesinaban á mansalva á los obreros.

¿Quién inauguró la práctica del Rosario de la Aurora?

Fue autor de esta bellísima y encantadora forma del Rosario el venerable P. Fr. Pedro de Santa María y Ulloa, Hijo del convento de Padres dominicos de Salamanca y natural de Galicia, uno de los más insignes propagandistas de tan augusta devoción en el último tercio del siglo XVII.

Su vida toda apenas fue otra cosa que un continuado viaje alrededor de la tierra predicando la fe por medio del Rosario, estableciendo doquier su Cofradía y confirmando más de una vez su apostolado con verdaderos prodigios. El Avemaría le servía de poderosa arma contra los demonios, de cuyas garras eran libres las almas de los pecadores, y los lanzaba alguna vez de los posesos.

Estableció la piadosa costumbre de rezar á dos coros el santo Rosario, y por los años de 1683 introdujo en Canarias el Rosario de la Aurora, ó sea la práctica de reunirse los fieles muy de mañana é ir cantando procesionalmente el Rosario de María: práctica que obtuvo mucha aceptación entre los españoles, y muy especialmente en el reino de Valencia, donde aún se viene celebrando con gran solemnidad y concurso, no sólo en los pueblos, sino en la misma capital.

Continúan dándose escándalos en la Universidad de Barcelona, en la que algunos profesores anticatólicos, acompañados de un grupo de alumnos, molestan á los jóvenes

católicos, que tienen que aguantar, gracias a la libertad que disfrutamos, las impiedades de sus profesores y las acometidas injustificadas de los revoltosos.

Bonita situación para tolerada en un país católico!

TELEGRAMAS.

La comisión de Presupuestos está haciendo un examen imparcial de los presupuestos, y parece encuentra deficiencias enormes. En primer término falta consignar la cantidad destinada al pago de los intereses de la Deuda flotante que ascienden a unos 14 millones de pesetas. También resulta que los 14 millones de economías de Fomento no son tales economías, sino sencillamente una transferencia del presupuesto ordinario al extraordinario.

Siendo así los presupuestos resultarían con un déficit de 28 millones de pesetas.

Londres 13.—Telegramas de Nicaragua dicen que la revolución, dirigida por el ex-presidente Zavala estalló el día 28 de Abril y que cuentan los revolucionarios con 5,000 hombres al paso que el ejército del gobierno es solo de 2,000.

El Gobierno ha contratado un empréstito de 100 mil dólares. El Gobierno de los Estados Unidos ha enviado un buque a aquellas costas.

Roma 15.—Dicen de Sicilia que en Palermo, Gétiga y Trapani se han sentido terremotos.

Anúnciase una peregrinación húngara en la cual tomarán parte muchos individuos de la nobleza.

Su Santidad ha recibido a 400 peregrinos holandeses presididos por el Arzobispo de Utrech.

Madrid 16.—Hoy mismo redactará el señor Pi y Margall la circular que en nombre del Directorio republicano dirigirá a las Diputaciones y Ayuntamientos, dejándoles en libertad para asistir ó no a sus respectivas corporaciones.

El Gobierno dice que se impondrán multas a los concejales que no asistan a las sesiones, pues dicho cargo es obligatorio.

El Señor Salmeron pretendió que se fijara la fecha en que los diputados deben volver al Parlamento; pero el señor Pi le replicó que esta cuestión deben resolverla los diputados reunidos, no el Directorio de la Union republicana.

Madrid, 20.—Telegramas de Washinton dicen que se prepara allí un entusiasta recibimiento a los infantes de España. El presidente de la República les visitará inmediatamente que lleguen a la capital.

Madrid, 20.—El señor Montero Rios celebrará hoy una conferencia con don Alberto Rusiñol y don Alfonso Sala para tratar de la reforma del Código de comercio.

Madrid, 20.—Se han reunido hoy los fabricantes de azúcares y los de alcoholes al objeto de formular una protesta contra las nuevas tarifas, imponiendo el derecho de una peseta por grado.

Paris, 20.—M. Froin declara en el diario de M. Cassagnac, *L'Autovité* que Francia producirá pronto suficiente vino para renunciar al auxilio de sus vecinos. M. Froin insiste en su petición de que Francia cierre sus mercados a los vinos extranjeros.

Montpetitler, 20.—Se han desencadenado violentas tempestades en Nimes, Le Vigan, Tressac, Avignon, Carpentras, Mende y Céret.

En Le Vigan cayeron granizos de 30 gramos, echando a perder todos los árboles frutales.

Madrid, 20.—En la reunion de la minoría republicana aprobóse la circular del Directorio de dicho partido y autorizarle para que se organice en provincias una campaña contra el proyecto de Administración local, realizándose de este modo fuera del Parlamento la campaña que debía haberse efectuado en la Cámara.

Madrid, 20.—Telegrafían de Nueva-York que los infantes don Antonio y doña Eulalia han recorrido la poblacion, habiéndose dirigido despues a Washington por el ferrocarril de Pensilvania. Multitud inmensa les seguía en las calles de Nueva-York.

Háblase de una detencion arbitraria acaecida en el distrito del Congreso, la que ha originado un conflicto diplomático, con motivo del cual el embajador de Inglaterra ha conferenciado con el señor Moret.

Hácese comentarios contradictorios acerca del retraimiento de los republicanos, dominando la creencia de que éstos volverán a concurrir a las sesiones de la Cámara.

GACETILLA.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 22 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de Don Joaquín Comella, Alcalde, con asistencia de los Sres. Vivó, Gelabert y Juaneda, Teniente 1.º, 2.º y 3.º de ídem, Caimaris, Gornés, Bosch, Gelabert D. Diego, Camps y Carretero, Regidores, se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Anunciada para el día de hoy la subasta del arriendo de los puestos públicos de venta de carnes para el año económico de 1893-94 han sido adjudicados a saber: El puesto núm. 1 a D. Antonio Rotger Marqués por precio de 250 pesetas anuales. El núm. 2 a D. Jaime Rotger por precio de 90 pesetas. El núm. 3 a D. Juan Jover Torres por 90 pesetas. El puesto núm. 4 a D. Agustin Rotger Moll por 90 pesetas, y se ha declarado desierta la subasta por falta de licitadores en los puestos números 5, 6, 7, y 8. Acordó el Ayuntamiento que se celebre la segunda subasta el día 29 del actual.

Acto seguido se procedió a la subasta del arriendo del derecho de deguello que ha sido adjudicado a D. Antonio Rotger Marqués por el precio de 1470 pesetas anuales.

Ha sido declarada desierta la subasta del suministro de aceite y petróleo para el alumbrado público; en cuya vista el Ayuntamiento ha acordado que este servicio se verifique por Administración.

Con la mayor solemnidad celebráronse en las fiestas de Pentecostés, las anuales Cuarenta Horas, en la santa Iglesia Catedral, oficiando de pontifical mayor S. Ilma. el Sr. Obispo, en la Misa mayor del domingo último y llevando la sagrada Custodia en la funcion de la última reserva, siendo el palio sostenido por miembros del M. I. Ayuntamiento.

Por fin, Dios nos ha favorecido con el beneficio de las aguas y éstas son generales y abundantes en toda la isla. Algo tardias habrán sido para beneficiar los cereales, no obstante, serán muy útiles siempre para nuestros campos y ganados.

Despues de haber hecho ayer un día

verdaderamente como de invierno, por las lluvias y fuertes vientos que soplaban del Norte, hoy ha amanecido algo más despejado si bien el tiempo continúa revuelto.

Segun telegrama que publica la prensa noticiara ha aparecido el cólera en un pueblo de Francia, no muy distante de Marsella. Confiamos que nuestras autoridades superiores dictarán las órdenes oportunas para precaver a estas islas del contagio, si la noticia se confirmara.

Ha sido nombrado maestro de la escuela de Son Servera (Mallorca) el mahonés D. Jaime Fornaris Taltavull.

El vapor «Menorquin» ha inaugurado viajes directos semanales a Palma para cuyo efecto ha fijado los siguientes precios de pasaje: 15 ptas. en primera, 10 en segunda, 5 en tercera, y 4 sin camarote.

La compañía Mahonesa ha reducido los precios, pudiendo ir a Barcelona por medio duro, anunciándose que abrirá también viajes directos a la capital del Principado, con extraordinaria rebaja en los pasajes.

Se nos ha dicho que un buque de vela mahonés intenta pasar pasajeros a Barcelona por 25 céntimos de peseta.

Segun podrán ver nuestros lectores por el documento que insertamos en lugar preferente de este número, ha sido aplazada hasta el próximo Octubre la anunciada peregrinación española a Roma.

Es esperada en Palma la Sociedad de conciertos que dirige el maestro Breton; con el objeto de dar algunas funciones en aquella capital.

En el Ferrol se ha descubierto que un propietario, cuyas fincas valen 12.000 duros, pagaba 22 reales de contribucion al año.

Un periódico ha oído decir que se trabaja para poner un convento de frailes dominicos en la villa de Manacor.

Para dentro de poco es esperado en Mallorca el doctor Ferran, quien pasará a aquella isla con el objeto de ensayar en gran escala la vacuna de la enfermedad que destruye el ganado de cerda en estas islas.

Las pruebas practicadas hasta ahora en el laboratorio han dado resultados satisfactorios y todo hace presumir que se ha resuelto el problema.

Dice nuestro colega «El Católico Balear» de Palma:

«Durante tres días se ha sostenido la alarma entre los palmesanos por haber corrido la voz de que el Banco de Felanitx había quebrado.

Segun dice un colega los banqueros Martínez y Planas han dominado el pánico

cambiando en metálico más de diez mil duros de billetes.

Como ya dijimos el rumor resulta ser falso, pues la casa que ha quebrado en aquella ciudad es la que giraba bajo la razón L. Planas y Comp.»

Parece que en breve será un hecho el derribo de las murallas de Palma.

Se encuentra en la vecina isla, el celebrado bajo Uetam, donde se propone pasar algunos días con su familia.

Ha fallecido en Palma el Sr. D. Juan Sureda, marqués de Vivot, persona de arraigadísimos sentimientos cristianos y asiduo protector de nuestro apreciable colega «El Suplemento». R. I. P.

El importe de lo recaudado por venta de billetes para la corrida de toros en que se despidió Lagartijo en Zaragoza fué de 32.000 pesetas.

El de la corrida del jueves ascendió á 55.493 pesetas. El beneficio líquido que habrá obtenido Lagartijo sola en esta úl-

tima se calcula en seis mil duros.

Copiamos de «El Pueblo»:

«Se prepara nueva reforma en la organización de los Tribunales, y es bueno que las personas influyentes dentro de la actual situación tengan muy presente que de no hacerse una escepcion á favor de las Baleares, se nos podría ocasionar á los menorquines un trastorno grave en la administración de justicia.

Si como es de temer no conseguimos un Tribunal de circunscripción ó de partido en Mahon, han de dirigirse á nuestro entender los esfuerzos de todos á que el Tribunal se constituya periódicamente en esta ciudad para ver y fallar las causas y pleitos así como hasta ahora ha sucedido con los juicios orales y causas de Jurados. Esto no creemos que sea difícil conseguirlo.

La reforma tendrá lugar en breve, pues viene ya prevenida por la ley de presupuestos para 1893-94.»

Ha fallecido el Cardenal Zigliara, de la orden de los Dominicos.

Mons. Zigliara había nacido en 1838 en Bonifacio (isla de Córcega), era doctísimo en ciencias teológicas y canónicas, y de simple Padre Dominicó Leon XIII le distinguió con la púrpura cardenalicia en el Consistorio del 12 Mayo de 1878. Era Prefecto de la Sagrada Congregación de los Estudios y dirigía la publicación de Santo Tomás de Aquino que hace mucho tiempo sale á luz y está costeada por Leon XIII.

A su mucha doctrina reunía el Cardenal Zigliara una gran firmeza en los principios católicos: vivía muy retirado en medio de sus libros y de sus estudios, pero seguía con gran atención el desenvolvimiento de los acontecimientos políticos del mundo. Muchos le consideraban predestinado á ocupar la Cátedra de San Pedro, y si esto hubiese sucedido creo que el Cardenal Zigliara hubiera llegado á ser un Sixto V.

De todas maneras, la muerte del Cardenal Zigliara ha sido una gran pérdida para el Sagrado Colegio, para la Santa Sede y para la Iglesia.

ANUNCIOS.

LA CIUDAD DE DIOS

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA
DEDICADA AL GRAN PADRE SAN AGUSTIN

Esta acreditada Revista que tanta aceptación tiene no sólo en España sino también en toda Europa y América, trata de todo género de estudios: Religión, Ciencia, Filosofía, Literatura, Derecho, Historia, Crítica; todos los ramos, en suma, del humano saber tienen cabida en su programa, siempre desde el punto de vista católico. Publica también mensualmente, en varias secciones, una *Revista canónica*, en que se da noticia de las principales disposiciones eclesiásticas; otra *científica*, en que se reseñan los adelantos de las ciencias, y ordinariamente otra de *Bibliografía*, en que se emite juicio imparcial de las obras que se envían á la Redacción, siempre que esten conformes con la doctrina católica. Contienen, además, todos sus números una *Crónica general* de los sucesos más notables acaecidos en todo el mundo. Sale á luz en Madrid los días 5 y 20 de cada mes, en cuadernos lujosamente impresos de 80 páginas en 4.º, que forman al año tres gruesos volúmenes.

Redacción y Administración: *Real Monasterio del Escorial*.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Pago anticipado.

En España: Cuatro meses, 6 pesetas; ocho meses, 11 pesetas; un año, 16 pesetas. Por correspondencia, 6,50, 12 y 17,50 pesetas respectivamente.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

Breve práctica del mes de Mayo consagrado á la Madre de Dios, por don Félix Sardá Pbro.—á 65 cén. en tela.

Imitación de María.—á 55 cén. en tela.

Piisima devoción á María Santísima para conseguir una buena muerte.—á 25 cén. —Dirigirse á esta imprenta.

LIBROS
LIBRETAS

En la imprenta de este periódico se hallan de venta, oleografías, vistas de puertos y de las principales capitales del globo, cromos, hojas de santos desde 0,75 á 2 pesetas una, numeroso surtido de estampas caladas y de fantasía.—100 sobres y una resmilla de papel de veinte cuadernillos una peseta.—Papel de seda clase buena para los fabricantes de calzado á 18 rs. la resma.—Una mano papel color 45 cén. Se imprime tirantillo en colores á precios reducidos.

COPIADOR
CARTAS

Seisena de San Luis Gonzaga

Se vende en esta imprenta á 4 céntimos de escudo.

A los jóvenes obreros.

El Director del Centro de Enseñanza bajo la advocación del «Corazón de Jesús», calle del Asalto n.º 3, pone en conocimiento de sus jóvenes alumnos y de otros que tratan de ingresar en el expresado centro, que ha cambiado de domicilio en local más capaz y céntrico, calle del Conquistador, n.º 59.

Se darán clases diurnas de *doce y media á dos y media* de la tarde, y nocturnas á las horas de costumbre, expresamente todas para los obreros de las fábricas de calzado.

En virtud de ver los señores dueños de las fábricas el adelanto que han obtenido algunos de sus obreros en el corto tiempo que existe este Centro, y teniendo en cuenta la precaria situación del Director dichos Sres. le han ofrecido voluntariamente abonarle el alquiler mensual hasta S. Miguel del nuevo local; gran alivio que sabrá apreciar y agradecer tan noble rasgo, empleando todo lo que esté á su alcance en pro del adelanto de sus jóvenes operarios.

Para vender

Lo está la casa número 7 de la plaza del Borné. Para más informes dirigirse á la misma casa.

Domingo Sirerol

ESCUULTOR MARMOLISTA

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE MÁRMOL
DE BARCELONA.

CALLE DE MAHON N.º 1

Especialidad en lápidas, panteones y toda clase de esculturas.
Depósito en Mahon, en compañía. Plaza de la Arravaleta números 1 y 2.

Leche de burra

A quien le convenga dirijase calle de santa Clara número 38.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11